

Newsletter VSMG – 01 2017/2018

An seiner ersten Sitzung des Verbandsjahres 2017/2018 hat sich der Vorstand am 29.08.2017 mit folgenden Themen befasst:

- **neues Kulturförderungsgesetz**

- **Ausarbeitung der Verordnung**

- Das Departement ist an der Ausarbeitung der Verordnung. Ein erster Entwurf wird im November erwartet.

- **offene Fragen an den Kanton**

- öffentliche Ausschreibung/Submission: Gemäss Herrn Dettli besteht eher kein rechtlicher Zwang eines Submissionsverfahrens. Erstens mangelt es an Anbietern und zweitens kann die Aufgabe der Führung einer Musikschule auch auf mehrere Anbieter aufgeteilt werden.

- **neue Lohntabelle für Musiklehrpersonen**

- Im Zuge der Verordnung soll auch die Lohntabelle für die Musiklehrpersonen sowie das Besoldungsreglement überprüft werden. Die Lohntabelle des VSMG beruht auf einem Pensum von 25 Vollstunden (30 x 50 Minuten) – im Gegensatz zu derjenigen der Primarlehrpersonen, welche von einer Stundenanzahl von 21.75 Vollstunden (29 x 45 Minuten) ausgeht. Damit erreicht die VSMG-Lohntabelle lediglich 87% des tatsächlichen Primarlehrerlohns. Die Frage, ob eine totale Anpassung auf 100% realistisch ist, wird noch zu klären sein.

Für die wichtigsten Punkte der Verordnung wird der Vorstand Empfehlungen und Richtlinien für die Mitgliedsmusikschulen ausarbeiten. Eine entsprechende Arbeitssitzung wird einberufen, sobald der Entwurf der Verordnung vorliegt (voraussichtlich anfangs Dezember). (Um die neuen Richtlinien genehmigen zu lassen, muss allenfalls eine ausserordentliche Delegiertenversammlung einberufen werden.)

- **Verabschiedung Jahresrechnung 2016/2017 und Budget 2017/2018**

Die Jahresrechnung 2016/2017 wurde abgeschlossen, revidiert und durch den Vorstand zu Händen der Delegiertenversammlung verabschiedet. Ebenso das Budget 2017/2018.

- **DV 2018**

Die Delegiertenversammlung 2018 wird voraussichtlich am Samstag, 22. September 2018 in der Region Oberengadin stattfinden.

- **Vision "VSMG"**

Das weitere Vorgehen wird an der nächsten SL-Konferenz festgelegt.

- **Bandmeeting 2017**

Das Bandmeeting 2017 anlässlich des Emser Dorffestes ging mit sechs mitwirkenden Bands von vier Musikschulen erfolgreich über die Bühne. Die beiden Siegerbands «Hard Milk» der MS Surselva und «Gilosty» der MS Domat/Ems Felsberg traten am Churer-Fest auf. Die Werbung durch die Organisatoren des Churer-Fests für diesen Konzertauftritt muss allerdings bei einer nächsten Ausgabe verbessert werden, Interessierte konnten nur schwer eruieren, wann und wo in Chur die Bands auftreten werden.

- **"Jugendstubete" im Bereich Volksmusik**

Der Volksmusikverband / Sektion Graubünden möchte eine "Jugendstubete" im Raum Prättigau oder Domleschg organisieren. Eine aktive Mitwirkung des VSMG würde die Verantwortlichen freuen. Der Anlass soll im Frühjahr 2018 durchgeführt werden.

- **Wettbewerb mit der Kammerphilharmonie GR**

Für das Vorspiel vom **Samstag, 27. Januar 2018** haben sich 8 Teilnehmer/innen angemeldet: 3x Violine, 1x Klavier, 1x Waldhorn, 1x Trompete, 1x Blockflöte und 1x klassischer Gesang. Am Muttertagskonzert dürfen drei dieser Teilnehmer/innen als Solisten auftreten.

Der VSMG darf drei Jurymitglieder stellen. Urban Derungs (Klavier) hat bereits zugesagt. Je ein Experte für Gesang und für Blockflöte wird durch den Vorstand (Anita) noch organisiert.

- **Weiterbildungskurse 2017**

Bisher (Stand 31.08.2017) haben sich 29 Lehrpersonen angemeldet:

- Kurs 1: Improvisation am Klavier (M.Ursprung): 8 Anmeldungen
- Kurs 2: Menschenkundliche Betrachtungen... (P.Appenzeller) 12 Anmeldungen
- Kurs 3: Lebendiger Umgang mit Liedern... (V.Erlacher) 9 Anmeldungen

Somit können alle drei Kurse durchgeführt werden.

- **Nächste Termine:**

Mittwoch, 13. September 2017	SL-Konferenz in Le Prese
Samstag, 23. September 2017	DV in Ilanz (MS Surselva)
Samstag, 4. November 2017	Weiterbildungskurse in Chur
Mittwoch, 22. November 2017	Vorstandssitzung in Chur

Herzliche Grüsse,

Vorstand und Sekretariat VSMG